



LA VIRGEN DE LA CANDELARIA, Patrona de Cartagena, estará presente en la misa campal del papa Francisco. Mañana la Virgen de Nuestra Señora de La Candelaria bajará en procesión desde el Santuario de Santa Cruz de La Popa, a las 4 de la tarde, hacia la Ermita del Pie de La Popa donde estará hasta su traslado a Contecar. La imagen saldrá del Santuario y hará el recorrido habitual de todos los 2 de febrero, hasta llegar a la parroquia de la Ermita del pie de la Popa, donde se celebrará una misa para recibirla. La Patrona de la ciudad permanecerá en la Ermita hasta el sábado, cuando será trasladada a las instalaciones de Contecar, donde Francisco oficiará la misa campal este domingo 10 de septiembre. La procesión, desde el descenso hasta la Ermita contará con un dispositivo de seguridad dispuesto por las autoridades Distritales para la tranquilidad de los fieles. La devoción por la Virgen de la Candelaria tiene más de 400 años.

SEGÚN LAS AUTORIDADES

A solo 4 días de la llegada del papa Francisco, todo está listo en Cartagena De Indias

Durante los últimos días las autoridades civiles, militares y eclesiásticas han estado ultimando detalles para la visita del papa Francisco a Cartagena. Como resultado de la reunión interdisciplinaria donde participaron todas las autoridades y representantes de la iglesia, se anunció que la logística planteada para la visita papal fue aprobada. Durante el encuentro se detalló cada una de las actividades que realizará el papa Francisco en la ciudad, con el fin de confirmar y dejar lista la agenda de trabajo de ese domingo.

La avanzada del vaticano compuesta por 14 personas entre gendarmes y guardias suizos, los encargados de aprobar el programa de los lugares donde estará el santo padre, quienes llegaron a la ciudad acompañados por Monseñor Fabio Suescún, dieron el visto bueno, no sin antes conocer cada detalle de la visita del sumo pontífice. “Estamos convencidos que



Autoridades civiles, militares y eclesiásticas han estado ultimando detalles para la visita del papa Francisco a Cartagena.

nada le quedará grande a Cartagena, que ya tiene una preparación, no solamente la de recientes acontecimientos sino de la estructura maravillosa que tiene la ciudad”, dijo el obispo Suescún.

Seguridad

El mayor general Ricardo Restrepo, señaló que la Policía Nacional ya estableció todas las coordinaciones para la

seguridad de la visita del santo padre a Colombia. La misión específica es la de garantizar que la visita se desarrolle sin ningún inconveniente.

Explicó que son más de 32 mil policías los encargados de la vigilancia en las cuatro ciudades a donde llegará el papa Francisco. En Cartagena serán 4.200 los uniformados que reforzarán la seguridad durante la visita.

Así mismo, el alcalde encargado de Cartagena, Sergio Londoño Zurék, hizo algunas recomendaciones a los cartageneros con el fin de que no se presenten situaciones que pongan en riesgo a los asistentes a los eventos que se realizarán este domingo 10 de septiembre.

“Ya están listos los protocolos de salud, así como el servicio de transporte público operará a su máxima capacidad ese día”. En cuanto al transporte, pidió a los ciudadanos que denuncien cualquier sobreprecio de los pasajes.

Para el caso de las tarjetas de Transcribe conmemorativas a la visita del papa son las que tienen un valor diferenciado, de resto los viajes son normales el domingo.

En el tema de seguridad durante la visita del papa Francisco a la ciudad, el mandatario dijo que tanto Policía como la Armada están listos para garantizar la seguridad de los cartageneros y visitantes.

BREVES

Editor: Redacción Distrito
Correo: localeslaverdad1@gmail.com
Fotógrafo: Roberto Ahumada

Demanda étnica para recuperar tierras del Consejo Comunitario Eladio Ariza



El goce efectivo de los derechos territoriales, las tradiciones afrocolombianas y el reconocimiento pleno del estatus de víctimas del conflicto a las familias afrodescendientes del Consejo Comunitario Eladio Ariza, hicieron parte de las pretensiones expuestas por la URT para fundamentar la restitución de derechos territoriales de más de 1,800 hectáreas.

“Después de realizado el proceso de caracterización por parte de la Unidad, la comunidad reconoce su territorio ancestral en las hectáreas que solicitamos ante el juzgado especializado”, aseguró la directora de la Unidad de Restitución de Tierras (URT) en Bolívar, Ella del Castillo.

La demanda contempla la reconstrucción de la memoria histórica, ser reconocidos como sujeto de derechos colectivos y la implementación de un plan de retorno e integración comunitaria, sostenible y duradero, con acciones de corto, mediano y largo plazo para las comunidades negras, víctimas de desplazamiento forzado. El Consejo Comunitario Eladio Ariza inició 250 años atrás, cuando varias familias afrodescendientes poblaban los caseríos de Sabaneta y El Trozo, ubicados en María la Baja y San Jacinto, respectivamente.

Con el transcurrir del tiempo, estas familias terminaron habitando El Trozo, que tiempo después fue declarado como corregimiento de San Cristóbal. Las tradiciones culturales fueron afianzadas por la comunidad, al igual que el baile, la medicina tradicional y las faenas agrícolas ancestrales.

Seminario Internacional: ambientes tecnológicos, cultura e Innovación Social

Con la asistencia de destacadas personalidades de la academia, la investigación y la cultura, se confirmó la agenda del Seminario Internacional: Ambientes Tecnológicos, Cultura e Innovación Social –ATCIS–, que se realizará el 14 y 15 de septiembre en el Hotel Corales de Indias de Cartagena.

El evento organizado por la Gobernación de Bolívar, el Instituto de Cultura y Turismo y la Universidad Jorge Tadeo Lozano, en el marco del proyecto Laboratorios Vivos de Innovación y Cultura, genera expectativas por el destacado nivel de los conferencistas y la trascendencia de los temas propuestos. Se trata de un ejercicio académico de transferencia del conocimiento y compartir de experiencias exitosas sobre procesos de inclusión, innovación y desarrollo social desde la perspectiva cultural, al tiempo que permitirá la difusión de resultados de los Laboratorios Vivos, iniciativa que se ejecuta en los municipios de Clemencia y María la Baja. Los conferencistas internacionales confirmados son: Guillermina de Gracia, de Panamá; Vivian Romeu Aldaya, de Cuba y Manuel Herrera, de España. Por Colombia intervendrán los académicos e investigadores: Alexander Herrera Wassilowsky, Aaron Espinosa Espinosa, Jaider Manuel Vega Jurado, Mónica Espinosa Arango, Carlos Eduardo Sanabria y Juan Carlos Gossain.

“MUEVE MI FUTURO”

Jóvenes de Pinillos recibieron libros y bicicletas

El gobierno departamental, a través de su equipo de Gestión Social se desplazó hasta el sur del departamento de Bolívar, al municipio de Pinillos, para realizar una entrega de bicicletas y dotación de libros para la biblioteca municipal. El recorrido empezó en la Casa de la Cultura de Pinillos, en donde estuvieron presentes más de cincuenta jóvenes a los que se les hizo entrega de modernas bicicletas para que puedan llegar oportunamente a sus escuelas. Todos estos jóvenes viven en lugares distantes de las cabeceras municipales, por lo que a través del programa “Mueve mi Futuro”, se busca disminuir esas duras dificultades de desplazamiento que afrontan día tras día los niños de las zonas rurales. Así mismo, se realizó durante

esta importante jornada una dotación de 365 libros a la biblioteca municipal de Pinillos, con ejemplares modernos y actualizados dispuestos para toda la comunidad en general. “Es una gran satisfacción ver esas sonrisas de alegría en todos los niños de mi municipio. Muchas gracias por contribuir a mejorar las condiciones de vida de todos los niños jóvenes de Pinillos”, aseveró Karina Rangel, gestora social del municipio.

Por último, los integrantes del grupo de Gestión Social sostuvieron un encuentro oportuno con más de 150 jóvenes a los que se les brindó una charla sobre la importancia de construir un proyecto de vida a partir de grandes propósitos, pero sobre todo, evitando los embarazos no deseados en esta etapa de su adolescencia. Ana

Milena Jiménez, directora de la oficina de Gestión Social de Bolívar ofreció un balance positivo de la jornada. “Hoy hemos llegado hasta el sur del departamento, ratificando nuestro compromiso con la

niñez y la juventud de Bolívar. Por eso traemos todos nuestros programas sociales para que nuestros adolescentes tengan las mejores oportunidades de bienestar a las que tienen derecho”, concluyó Jiménez.



A más de cincuenta jóvenes se les hizo entrega de modernas bicicletas para que puedan llegar oportunamente a sus escuelas.

ENTRADA LIBRE

Hoy concierto en honor a la visita del Papa Francisco

Mañana miércoles 6 de septiembre, a las 4:30 de la tarde, la Institución Universitaria Bellas Artes y Ciencias de Bolívar (Unibac) realizará un homenaje a la visita del Papa Francisco a Cartagena, con un concierto en la iglesia María Milagrosa del barrio Vista Hermosa, abierto al público. Para esta oportunidad, Unibac presentará al Coro Polifónico, uno de los grupos más reconocidos de la región Caribe (ganador del Primer Lugar en el Concurso Nacional de Coros organizado por la Asociación Colombiana de Universidades en 2016) con un selecto repertorio de música religiosa para que los feligreses y ciudadanos en general, puedan ir entrando en

ambiente para la llegada del Sumo Pontífice. El Coro es un espacio académico para la formación de cantantes líricos, cantantes y directores corales en el Conservatorio de Unibac, está integrado por 35 estudiantes y egresados, dirigidos por el maestro Fernando Carrillo. El Papa Francisco llegará a Cartagena el 10 de septiembre, en una visita histórica para la ciudad, como parte de su gira por Colombia. Esta actividad se realizará a través del área de Proyección Social de Unibac, en la línea de extensión cultural. El concierto es de entrada libre y como invitados especiales estarán los estudiantes del Colegio Almirante Colón.



El concierto es de entrada libre y como invitados especiales estarán los estudiantes del Colegio Almirante Colón.